

ABSTRAK

Potret Penggambaran Disabilitas dalam Pemberitaan Situs Berita Daring Indonesia (*Critical Content Analysis* Pemberitaan Disabilitas Pada Rubrik Difabel Tempo.co Periode Januari 2022 - Februari 2023)

Jihad Muamar¹⁾, Dr. Sri Wijayanti, S.Sos., M.Si²⁾

¹⁾ Mahasiswa Program Studi Ilmu Komunikasi, Universitas Pembangunan Jaya

²⁾ Dosen Program Studi Ilmu Komunikasi, Universitas Pembangunan Jaya

Berawal dari pendekatan medis melihat disabilitas dari aspek kelainan fisik, sensorik, intelektual, dan mental mereka, kemudian lahirlah normalisasi istilah sakit, cacat, gila, keterbelakangan mental, dan istilah lainnya yang dianggap mendiskreditkan lalu dikritik oleh pendekatan sosial yang menuntut upaya politisasi, pemberdayaan, pilihan dan penegasan hak difabel dalam kesetaraan. Penelitian ini mengkaji gerak inklusivitas dalam praktik jurnalisme 'Rubrik Difabel Tempo.co' yang dipandang sebagai media nomor satu aksesibilitas terhadap difabel menurut Indeks Media Inklusif 2020. Melalui metode *critical content analysis* (CCA) dengan paradigma kritis sebagai pisau analisisnya, peneliti berhasil mengembangkan perangkat konsep disabilitas sebagai alat ukur penelitian. Temuan dimensi tematik menunjukkan inklusivitas dibingkai dalam konteks positif, namun disabilitas masih dipandang objek belaka, dukungan penuh mendobrak stigma diskriminatif, dan upaya menekan hiperheroisme. Dalam dimensi narasi pemberitaan, Tempo.co telah berlabuh dalam narasi progresif dan meninggalkan narasi tradisional. Temuan penelitian juga mengungkapkan rubrik difabel Tempo.co adalah ruang yang bersih dari *ableism*. Kemudian dimensi triad identitas disabilitas mengungkapkan adanya unsur personal, komunitas, dan kelompok yang memainkan peran dalam membentuk identitas disabilitas. Temuan juga mengungkapkan unsur keseharian menjadi bingkai konteks peristiwa populer dalam pengemasan berita disabilitas. Penelitian ditutup dengan diskusi teoritik yang mengkaji negosiasi identitas disabilitas pada media situs daring, dan diskusi terhadap pengembangan alat ukur penelitian.

Kata kunci: Disabilitas, *Critical Content Analysis*, Jurnalisme Inklusif, Pemberitaan Situs Daring.

Pustaka : 60

Tahun Publikasi : 2013 - 2023